50 organizaciones que están operando desde el norte al sur. Ya se imaginarán que en el oficialismo no van a pensar que es sólo un movimiento social. De modo que ya sabe, la maldición del puente se pondrá peor... YA ESTABA PLANCHADO... Me comentan que hay molestia en algunas oficinas de palacio de gobierno con **Luisa María Alcalde**, quien vino a mover las aguas con el proceso electoral. Cuando ya se tenía todo planchado y con el camino despejado para Javier Lamarque, sale con que cualquiera se puede apuntar porque la designación del candidato a gobernador será vía encuesta. Ya tenían a dos finalistas y comenzaban a alinearse el resto de los suspirantes, pero con esto se vuelven a alborotar. Peor todavía porque ahora anticipa que estas encuestas de selección podrían hacerse en marzo del año entrante. Se imaginan, ahora sólo les quedarían a los aspirantes cuatro meses para posicionarse y lograr aprobaciones competidoras antes de marzo. Como se han dicho, el bitachero anda impresionante. Ah, y se pondrá peor...

UNA BUENA Y OTRA MALA... A propósito de precampañas. El que sigue con dolor de cabeza es Javier Lamarque porque le dijeron que salió del top cinco de las ciudades más inseguras o de percepción de inseguridad del país. Ah, pero luego le dicen que está en el sexto lugar en la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del INEGI correspondiente al mes de septiembre. La cosa no está como para echar campanas al vuelo, porque según esta encuesta 8 de cada 10 cajemenses consideran que vivir en su población es inseguro. En porcentaje era 83.6% cuando en junio era de 88%. Caray, son números malos para alguien que pronto pudiera andar en campaña y no podrá presumir de que ha logrado controlar la violencia en su municipio. Pero las malas noticias no vienen solas, porque el INEGI también señala que en Hermosillo la percepción de inseguridad bajó del 50.3% a 47.5%. Lo



**Javier Villarreal** 

malo del asunto es que todo se puede poner peor. Por lo pronto, le urge a **Lamarque** mostrar que sí es capaz de tomar las riendas de la seguridad de su municipio. Porque si no puede con Cajeme, harto difícil será que lo pueda lograr en Sonora...

ÉXITO, PRESENTACIÓN DEL LIBRO... El salón de eventos del edificio de la CTM estuvo a reventar con invitados de todo calibre, colores y sabores, para la presentación del libro "Sindicalismo de la CTM en Sonora", que es un excelente compendio de las grandes luchas que ha dado esta central obrera y describe perfectamente las tres grandes etapas que ha tenido en su historia, desde la dirigencia de Manuel R. **Bobadilla**, luego el gran impulso democrático que le dio **Pancho Bojórquez** y la consolidación a cargo de Javier Villarreal. Claro, que mencionan otros liderazgos pero a mi juicio fueron menores como Ramiro Valdez y otros por ahí que se me olvidan, así estarían de grises. El evento tuvo mucho qué contar, no sólo por los presentadores, donde tuve el honor de que me incluyeran, sino por la excelente presentación. En lo personal me dediqué a las anécdotas y las ocurrencias de Pancho Bojórquez. Y se me quedaron guardadas las meiores...

LA EXPERIENCIA Y LA CIENCIA... Además de este aplastateclas, participaron como presentadores el Ing. Roberto Ruibal quien tuvo que ver, según dijo, en 28 capítulos del libro desde los cargos públicos que tenía, sobre todo cuando fue secretario de Gobierno. También fue una magnífica relatoría la de la Dra. Pamela Corrella Noriega, además de maestra es presidenta de la Sociedad Sonorense de Historia. Tuvo el tino de destacar el papel de la mujer en esta historia de la CTM. Además de una excelente síntesis del contenido de esta biografía de la central obrera... Además de rostros nuevos en liderazgos y cargos públicos, por ahí se dejaron ver algunas caras algo usadas como la de Julián Luzanilla, Ignacio Martínez Tadeo, el Teclo Moreno, y qué pero le ponen a Pancho Bojórquez, que ahora sí se ha ganado a pulso el mote del inmarcesible, porque sique girito. También se vieron por ahí rostros nuevos, que tuvieron la sensibilidad de venir a dar apoyo a la CTM, que recodar ahora se han definido como aliados de *Morena* y la 4T. Ahí se nota el "filing" de estar en el momento y lugar oportunos como la senadora Lorenia Valles, Adolfo Salazar, Heriberto Aguilar y Flor Ayala. Los que no estuvieron, ni modo.

**ENGAÑAR CON LA VERDAD...** Me han preguntado si **Alfonso Durazo** tiene control sobre el proceso interno para designar candidato a gobernador por *Morena*. Y si sería capaz de engañar con la verdad. En ambos casos la respuesta es afirmativa. No cabe duda que el gobernador sonorense es un experto en supervivencia política. No olvidar cómo sobrevivió a la cacería de **Ernesto Zedillo** contra los colosistas.



## Alberto López Herrera con el Grupo de Periodistas Contrapunto 10.

Luego tuvo el valor o atrevimiento de enfrentar a la todopoderosa Marthita Sahagún. Después pasó al PRD y de ahí tuvo la audacia de sumarse a Morena, cuando todos consideraban que hacerlo era un suicidio político. Sin embargo, mostró que el olfato lo tenía completo y pudo detectar, más que el riesgo, las oportunidades. Sobrevivió a fracasos de AMLO hasta que llegó el momento del triunfo. Luego logró salir avante en la Secretaría de Seguridad Pública y el "Culiacanazo". Y miren, ya no sólo gobernador de Sonora, sino presidente del Consejo Político de Morena. Pudiera engañar con la verdad. Pues la respuesta es me canso ganso... Por eso, da que pensar el por qué tan anticipado a un año de distancia estén lanzando como precandidatos a gobernador a Javier Lamarque, alcalde de Cd. Obregón, y a la senadora Lorenia **Valles**... Sin embargo, se antoja sospechoso que sea con tanta premura que traigan muestreando a ambos personajes, en participar al presidente municipal de

INTERESANTE CHARLA... Del Grupo Contrapunto Diez de periodistas con ahora activista electoral, Alberto López Herrera, en su calidad de promotor del *Partido Somos* que está luchando para obtener el registro. En Sonora ya consiguieron la asamblea del distrito 7 y ahora van por el tercero. En total nos dice ya tienen 153 distritos electorales de un mínimo de 200 que exigen para el registro del partido. Presumió que lograron registrar una asamblea nada menos que en Macuspana. Esperan lograr sus objetivos y registrar este partido para competir en el 2027. Hay optimismo y mucha confianza en lograr los objetivos. En fin, por eso mejor se me portan bien y no hablen mal de la gente, porque como me ven, se verán.

Un saludo.